Página: 1, 6



## "Pese a lumbres", México y EU por buen camino: Ken



El embajador de Estados
Unidos en México, Ken Salazar,
aseguró que a pesar de las "lumbres" evidentes "acá y allá" no se
puede perder el optimismo, porque ambos países "van por buen
camino", en un acto en el que reconoció a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación. PAG. 6

## Ken: pese a *lumbres*, México y EU van por "buen camino"

**Diplomacia.** El embajador pide no perder el optimismo ante la "grandeza" de ambos países; frente a la ministra Norma Piña, encomia el trabajo de la Corte

RUBÉN MOSSO Y BLANCA ELIZA-BETH CARMONA/ CDMXY CD.JUÁREZ Elembajador de Estados Unidos, Ken Salazar, aseguró ayer que a pesar de las "lumbres" que se ven "acáy allá", no se debe perder el optimismo, porque ambos países van por buen camino.

Salazar habló en la reunión de colaboración entre México y Estados Unidos de Norteamérica para el desarrollo del proyecto Guías de Conducción de Audiencias en Materia del Trabajo.

Sus declaraciones se dan en medio de la polémica que se vive en ambos países debido a la ley antimigrante SB4 de Texas, congelada por una corte de apelaciones, que busca detener, encarcelar y expulsar vía "exprés" a quienes crucen la frontera de manera irregular.

Además, policías estatales y locales podrán detener a discreción a quienes "aparenten" ser migrantes para verificar si son ciudadanos estadunidenses.

"Como embajador de Estados Unidos en México siempre me pongo a pensar en la manera en que vamos, tengo un optimismo grande todos los días porque lo veo en la grandeza de la gente de México y lo veo en la grandeza de este país, y lo veo en la grandeza de Estados Unidos, que es la democracia más antigua del mundo. Entonces, aunque a veces se ve que hay unas 'lumbres' acá y allá y puede uno perder el optimismo, yo siempre digo: vamos en buen camino", expresó.

Ante la presidenta de la Su-

prema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, el diplomático indicó que su país también trabaja para cuidar a los migrantes mexicanos que laboran sin documentos.

"Sabemos que en el tema de migración, donde yo invierto bastante de mi tiempo cada día hallando soluciones (que también hay), se debe de tener una protección para los trabajadores migrantes, que ahora muchos de ellos laboran sin documentos legales en Estados Unidos y ahí nos comprometimos nosotros".

Por ello, están involucrados el Departamento de Justicia y el de Trabajo, "para hacer todo lo posible para que en Estados Unidos todos puedan tener las protecciones de ley", apuntó el embajador.

Bajo esa temática, Salazar indicó que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) ha posicionado a ambas naciones como nunca antes, ya que hoy en día son los primeros socios comerciales en el mundo e insistió que los tres países son "una familia" y eso se ve en la integración de América del Norte.

El diplomático estadunidense aprovechó la reunión para calificar a la Suprema Corte de Justicia de México (SCJN) como una de las instituciones "más importantes para la democracia", por lo que se dijo orgulloso de estar en el pódium junto a la magistrada Piña Hernández.

Por ello, pidió un aplauso para los miembros del máximo tribunal de México.

El discurso del embajador se realizó apenas unas horas después de que una corte de apelaciones estadunidense se mostrara dividida sobre si seguir bloqueando la ley de Texas SB4.

Un panel de tres jueces de la Corte de Apelaciones del Quinto Circuito de EU, con sede en Nueva Orleans, estudia si permitir que esa ley entre en vigor mientras el gobernador Greg Abbott apela el fallo de un juez que impidió su aplicación.

Los dos jueces que intervinieron durante los argumentos de ayer, que duraron una hora, se mostraron muy divididos sobre si la SB4 interfiere indebidamente en la aplicación de la ley de inmigración federal estadunidense como argumenta la administración de Biden.





Migrantes se enfrentaron con elementos de la Guardia Nacional de Texas en un intento por entrar a EU a través de la frontera entre Ciudad Juárez y El Paso.

Decenas de personas llegaron al orillas del río Bravo y desesperadas ante las condiciones de hambre, frío y tras semanas de viajar para llegar trataron de entrar ilegalmente a Texas.

Algunos de los migrantes colocaron ropa y cobijas sobre el alambrado de púas para protegerse de sus afiladas puntas y cruzar a territorio de EU al tiempo que gritaban "tenemos hambre". Elementos de la Guardia Nacional de Texas buscaron contener al grupo pero al ver que podían, ser rebasados por la situación, optaron por pedir ayuda a otros oficiales para colocar rejas metálicas más altas, lo que impidió que las personas pudieran pasar.

A metros de ahí, otros migrantes atravesaron la malla ciclónica pero minutos después fueron obligados a retroceder.

Pidió un aplauso para los miembros del máximo tribunal de la nación







El gobierno de Texas endureció ayer las medidas de vigilancia en su frontera; el funcionario estadunidense y la titular de la SCJN. AFP, AP, REUTERS YESPECIAL

